

Pour encourager l'investissement canadien dans la RFTS, le Canada a signé, avec le gouvernement de la République, un Accord sur la protection des investissements et un Accord sur la double imposition qui amélioreront la compétitivité des firmes canadiennes qui investissent dans la RFTS. Le Canada versera 25 millions de dollars américains au fonds des pays en développement du groupe des Vingt-Quatre pour soutenir la balance des paiements de la République.

Le Canada négocie actuellement avec la République un accord bilatéral de coopération nucléaire qui devrait permettre à la RFTS d'explorer diverses options énergétiques sûres visant à réduire ses importations d'énergie.

Notre Société pour l'expansion des exportations a accordé à la République une ligne de crédit de 25 millions de dollars pour couvrir les exportations de biens et de services canadiens. La SEE a actuellement pour plus de 350 millions de dollars de projets dans sa filière.

Par le biais de son Groupe de travail sur l'Europe centrale et l'Europe de l'Est, le Canada a fourni à la RFTS plus de 5 millions de dollars en assistance technique. Des projets bilatéraux ont été mis en oeuvre dans des secteurs comme l'agriculture, le rendement énergétique, l'environnement, la formation en gestion et l'enseignement professionnel. Ces projets sont conçus pour favoriser la réforme économique et faciliter la collaboration à long terme entre gens d'affaires de nos deux pays.

J'ai grand plaisir à annoncer aujourd'hui un autre projet dans le domaine bancaire, dont le Canada assure le financement de base. Une initiative conjointe de l'Association des banquiers canadiens et du Service administratif canadien aux organismes (SACO) permettra d'envoyer six équipes dans la RFTS (et en Lituanie) pour faciliter la transformation de l'Investnicni (INVESTICHNA) Banka de Prague (et de la Vilnius Banka de Lituanie) en banques offrant une gamme complète de services à leur clientèle à partir d'un réseau de succursales. Chacune de ces équipes comprendra trois consultants bénévoles du SACO en opérations bancaires.

Mais le programme du Groupe de travail ne se limite pas à l'assistance technique. Dans le cadre de son programme commercial et industriel appelé Renaissance Europe de l'Est, le gouvernement du Canada a lancé un programme pour accroître la participation des sociétés canadiennes aux marchés de l'ex-bloc soviétique. Le programme reconnaît la transformation vécue par cette région unique ainsi que la nécessité de présenter des modèles locaux d'entreprises privées prospères. Le programme partagera certains coûts de promotion des affaires associés à la pénétration du marché et à de nouvelles formes de coopération commerciale. Par exemple, la société Stelwire, une filiale de STELCO Ltd., a récemment reçu du programme Renaissance une